

Liste d'opposition : « LES HERBIERS, POUR UNE ALTERNATIVE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE » Les Herbiers face à l'extrême-droite

Début février, des citoyens des Herbiers nous ont alertés à propos d'une campagne de collage d'autocollants proclamant « *La démocratie tue la France* », « *Vive le roi, à bas la république* », « *La France aux français* », « *Stop immigration* »... Ces stickers recouvraient le mobilier urbain de la place des Droits de l'homme et s'étaient dans les rues voisines (rue de l'Eglise, rue des Pierres fortes, rue de Grouteau...).

L'extrême-droite ne respecte pas la loi

Les militants de l'Action française Vendée ont revendiqué ce collage dans un post daté du 19 février, affirmant « *cette semaine, nos militants ont affiché nos couleurs aux Herbiers* ». Le groupuscule d'extrême-droite ne se contente plus d'inonder la ville des Herbiers d'affiches provocatrices mais s'attaque maintenant au mobilier urbain... Ces dégradations sont punies par la loi (articles L581-1 à L581-45) mais l'Action française s'en moque ! Dernièrement, en Vendée, ses militants ont commis plusieurs délits dont la dégradation, à La Roche-sur-Yon, de la statue de Simone Veil. Cet acte de vandalisme perpétré en mars 2024 a d'ailleurs fait l'objet d'une condamnation le 16 janvier 2025 par le Tribunal judiciaire de La Roche-sur-Yon.

Que fait M. le maire des Herbiers ?

Le 12 février, nous avons donc adressé un mail à M. le Maire des Herbiers afin qu'il fasse cesser les dégradations et obtienne réparations. Nous lui demandions « *d'engager des poursuites à l'encontre de l'Action française et de ses membres coupables de cet affichage sauvage* ». Nous réclamions que « *la police municipale dresse un procès-verbal d'infraction et transmette ce constat au procureur de la République afin d'engager des poursuites pénales* ». En effet, depuis le 1^{er} janvier 2024, ce n'est plus le Préfet mais le maire qui est chargé de lutter contre l'affichage sauvage.

Un silence complice ?

A ce jour, M. Hogard n'a toujours pas répondu à notre courrier. Comment interpréter son silence ? Aurait-il une proximité idéologique avec ce mouvement extrémiste ? Lors de la commémoration royaliste du 2 septembre 2023, au mont des Alouettes, l'Action française Vendée était présente aux

côtés d'autres mouvements traditionnalistes. Ce jour-là, les intervenants avaient remercié M. Hogard pour leur avoir permis d'organiser cette manifestation sur la commune des Herbiers.

Le mont des Alouettes deviendrait-il un repaire pour l'extrême-droite française ? Et Les Herbiers se transformeraient-elles en ville amie des fachos ?

L'avenir passe par l'accueil !

Nous refusons cette vision d'une ville des Herbiers poussée vers l'abîme de l'extrême-droite par des exaltés monarchistes qui manipulent l'Histoire à des fins politiques. Dans le contexte marqué, à l'international comme au plan local, par la volonté de certains de revenir des siècles en arrière, nous faisons le choix de la confiance dans l'avenir. Nous allons poursuivre notre engagement pour que notre ville devienne exemplaire en matière de tolérance et d'accueil. Si vous partagez ces mêmes valeurs, rejoignez-nous afin de préparer ensemble une alternative écologique, sociale et démocratique pour les Municipales 2026.

En route vers 2026 !

**J. Liard, A. Paquereau, E. Blanchard,
M. B. Rivière**

Majorité municipale : « DU CŒUR ET DE L'ACTION POUR LES HERBIERS » Être au service

Mais qu'est-ce qui peut bien motiver certaines personnes à se lancer dans la vie municipale ? La réponse à cette question est de moins en moins simple à trouver puisqu'il semblerait que les candidats à l'engagement local soient, eux aussi, de moins en moins nombreux.

Aux Herbiers, la réponse est toute trouvée. Ce qui anime notre équipe municipale et ce qui anime chacun d'entre nous, c'est la capacité à agir, au quotidien, pour la Ville des Herbiers. Non pas pour les intérêts particuliers des uns et des autres, non pas de manière dogmatique ou idéologique. Non, il s'agit d'agir dans l'intérêt général des Herbiers et des Herbretais en gardant continuellement en tête la volonté de servir le Bien commun.

Voilà pourquoi nous ne cherchons ni les « chamailleries » qui seraient autant de coups de com', ni les pseudos débats politiques sans fondements que certains pourraient essayer de faire surgir dans notre paisible cité herbretaise. Cela ne nous intéresse pas. Nous nous sommes engagés

pour donner de nous-mêmes et pour les autres, avec la conviction que les Herbiers méritent le meilleur de notre part.

Réfléchir, agir, servir

Être au service des Herbretais, c'est donc s'assurer que les comptes de la Ville sont bien tenus et orientés vers des projets qui nous semblent vertueux pour le plus grand nombre. C'est évidemment l'entretien de notre commune au travers de la voirie, des espaces publics, des espaces verts, des bâtiments et équipements municipaux. C'est une question de cadre de vie. Un cadre de vie de qualité que l'on a reçu de nos prédécesseurs et que l'on se doit d'entretenir afin de le transmettre enrichi de nos apports.

Être au service des Herbretais, c'est aussi investir pour que notre ville continue à avancer. Des investissements pour nos enfants au travers des travaux dans les écoles, des investissements pour nos dynamiques associations avec le futur pôle associatif. Ce sont aussi des investissements pour la jeunesse et les sportifs avec le pump track qui verra le jour cette année près du centre aquatique. Ce sont encore des investissements pour une culture accessible à tous grâce à la future bibliothèque intercommunale en plein cœur du centre-ville.

Être au service des Herbretais, c'est également innover en donnant la possibilité à chacun de signaler des dysfonctionnements ou de compléter ses démarches en ligne au travers de « *paysdesherbiersconnecté* ». Innover, c'est imaginer le centre-ville de demain en accompagnant les commerçants et les porteurs de projets qui souhaiteraient s'installer. C'est aussi travailler à l'aboutissement du projet de requalification urbaine de l'ilot Saint Jacques qui donnera la possibilité à des jeunes, des familles, des anciens de s'installer en plein cœur de ville. C'est également réfléchir à la ville de demain au travers de la réflexion autour du quartier de la gare, du transport collectif, de la densification douce pour le logement, etc.

L'action herbretaise

Être au service des Herbretais, voilà donc la boussole qui nous guide. Ecouter, échanger, accompagner puis décider pour faire avancer notre ville. 5 ans plus tard, la feuille de route n'a pas changé, vous pouvez compter sur nous. On continue !

**La majorité municipale
avec Christophe Hogard**